

indem er  
dich er Dich  
Dein Glück  
wester und  
geschwahlt  
willst Du  
nur gleich  
die Jema,  
er doch in  
übersicht auf  
ei nun ge-

wurde freideweis, seine Augen groß und flammend, die Nasenflügel und that ihr leid. Aber der Gedanke, daß sie nur Wiedervergeltung  
leben, in den Mundwinkeln zuckte es unheilvoll, und schwer ging sein für eine noch viel größere Demuthigung übte, machte sie stark.  
"Mein letztes," sagte sie kalt und maß ihn mit festem Blicke.  
Einen Moment sah es aus, als sei er im Begriffe, etwas Schreckliches zu thun. Doch er fähte sich mit übermenschlicher Willenskraft.

"Ist das Dein letztes Wort?" fragte er gespreist.

Sie sah ein, daß sie zu weit gegangen war; es wurde ihr bange

### Humoristisches: „Der erste Ball“ oder „Nach Vorschrift“. Von G. Imlauer.

Herr Cyprian Wendelin, ein Jüngling unerschrocken, hat sich bei einem Tanzmeister die nötigen Anweisungen über Takt und seines Benehmen gegen Erlag von fünf Mark „eindrillen“ und sich in einem Büchlein, in Paragraphen eingetheilt, alle jene Winke aufzeichnen lassen, welche wohl verwahrt, betritt er die Vorhalle mit flopfendem Herzen. Ist es doch das erste Mal, daß er, der Strengerzogene — „ohne Müttern“ — also noch schüchtern, auf dem Plane erscheint und „in die Welt tritt“. Noch nimmt er sein Büchlein zur Hand, denn dort ist diesem „in die Welt, also in den Saal treten“ folgender Passus gewidmet:



§ 1. „Selbstbewußt, mit Wille und Grazie einzutreten!... Das wäre schon recht! Doch der Tanzmeister hat diesen Paragraphen ohne den Paravent vorbereitet! Während Cyprian sich mit Griser bewußt, der Vorschrift in vollstem Umfang nachkommen, werden ihm seine Füße auf dem lädierten glatten Boden antreten und er fällt in den Saal!...“



Hestig beschämter über diesen „Meinfall“, stürzt er sofort durch einen Seitengang auf das Treppenhaus, welches noch leer und von Musizieren nicht besetzt ist. Er geht hin dort, um den Saal neugierig betrachten zu können, doch — hum! Ein Knall — er hatte sich auf die überzogene Faute gelehnt und dieselbe eingeschrückt.



Das Publikum mochte diesen dumpfen Knall als Zeichen zum Beginn des Balles gehalten haben. Wendelin ergriß unbewußt die Flucht — sein Buch müdend. Aber über eine Faute war darin nichts zu finden! Es war die höchste Zeit, denn schon kamen jetzt die Musiter. Wendelin lach: „Wenn man nicht tanzt, so kann man sich an einer Wand, eine Säule oder sonst was lehnen.“ — Gefragt, gethan.



Aber auch dieser Paragraph war in praxi nichts wert!... Er schaute an einer Tapetenfläche; diese wurde von innen plötzlich geöffnet, und er fügte einem Diener, der Badewerk, Getreteme, Limonade zu, trug, in die Taschen. Effekt: Schadenerlös 10 Mark 50 Pfennige. — Im Weiterlaufen hört er eine Dame neben sich sagen: „Ach, wenn ich nur ein Glas Wasser hätte!“



§ 15. „Sei gegen Damen stets galant und zuvorkommend.“ — Ah! Schon eilt er, so schnell er kann, in das Bürstet und pfeift, um der Dame auf seinem Alapphut ein Glas Wasser zu präsentieren. Im selben Augenblitc löst sich die Feder unverzehns — der Hut springt auf und das liegende Glas ergiebt seinen Inhalt über die Dame.



In aller Eile die Flucht ergreifend, eilt er durch den Saal, stolpert über die Spiken-toiletten der Damen und gelangt erschöpft in einen Vorraum; dort, im Büchlein laufend, findet er allerdings einen Paragraphen, der stimmt: „Wenn man sich unter den Spiken der Gesellschaft bewegt, dreht es sich sehr in Acht nehmen!“



Etwas von den Niederlagen erholt, lehrt er in den Saal zurück und sieht, in seinem Büchlein blättern, auf § 21: „Sagt eine Dame aus Verschen etwas fallen, so heile man sich, es ist wieder zu überreden.“ Da — eben entfällt seiner nächstliegenden Dame das Taschentuch... rausch gebüllt mit Behermen...



Aber tausend Element! „Au weh! au weh!“... „Das war mein Kopf, Sie ungeschickter Stein. Da ist schon eine Beule!... Es knurmt und drummt um ihn... Ja, auch Andere wollen galant sein!“



Mit schmerzendem Kopf wieder dahin, findet er nochmal seine Paragraphen und seufzt tief: „Mir scheint, der hat dasselbe Büchel g'habt — wie ich!...“

„Es ist gut,“ sagte er mit unnatürlicher Ruhe. „Leb' wohl!“ griff nach seiner Mütze, verbeugte sich leicht vor dem Mädchen und mit festen Schritten aus dem Zimmer.

Sie sah ihm nach. Ihr schien, als zögerte er für die Dauer eines

Augenblickes auf der Schwelle, so, als erwarte er, sie würde ihn zurück-

Aber sie that es nicht. In tiefster Erbitterung preßte sie die

Lippen aufeinander und sah mit starren, finstern Blicken auf den, der sich entfernte.

Die Thür fiel in's Schloß. Sie stand noch immer regungslos da. Erst als sie auch die Wohnungsthür sich öffnen und schließen hörte, kam Leben in sie.

Sie stürzte in wahnsinniger Hast vor, als wollte sie dem, der so eben für immer gegangen, nachhören. Doch bei der Thür sank sie mit